
令和６年５月２３日 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 

能  代  市 教  育  委  員  会 

５ 月 定 例 会 会 議 録 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

能代市教育委員会 



 

 

 



- 1 - 

 令和６年５月２３日、能代市教育委員会定例会を能代市役所本庁舎３階会議室９・１０にお

いて、午後２時に開会した。 

 

○出席の委員は、次のとおりである。 

教育長       高 橋 誠 也 

委 員       木  村  髙  寛 

委 員       西 村 省 一 

委 員       中 嶋 佐千子 

委 員       寺 田 恵美子 

 

○説明のため出席した者は、次のとおりである。 

教育部長            有 山   勇 

教育部次長           田 口 俊 成 

教育総務課長          荒 川 幸 代 

能代教育事務所長          渡 辺   真 

学校教育課長          安 部 芳 幸 

学校教育課参事         湊   正 人 

学校教育課課長補佐       秋 林   純 

学校給食センター所長      川 崎 武 信 

生涯学習・スポーツ振興課長   赤 塚   悟 

生涯学習・スポーツ振興課 

文化財保護室長   工 藤 英 子 

教育総務課課長補佐       大郷司 真 一 

 

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。 

  学校教育課指導主事       佐々木   大 

  学校教育課指導主事       相 沢 晶 子 

  

○本日の会議に付した事件 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 会議録署名員の決定 

日程第３ 前回定例会会議録の承認 

日程第４ 教育長報告 

日程第５ 議 事 

      承認第 ４号 臨時代理の承認について 

承認第 ５号 臨時代理の承認について 

承認第 ６号 臨時代理の承認について 

議案第２１号 能代市社会教育委員の委嘱について 

議案第２２号 能代市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第２３号 能代市子ども館運営協議会委員の委嘱について 

議案第２４号 能代市文化会館運営協議会委員の委嘱について 

議案第２５号 能代市二ツ井公民館分館運営委員の委嘱について 
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議案第２６号 令和６年度能代市一般会計補正予算案に対する意見の申出に 

ついて 

議案第２７号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について 

議案第２８号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について 

日程第６ その他 

 

 

【日程第１ 会期の決定】 

○教育長 

本定例会の会期は、本日１日限りとし、会議時間を午後４時までとする。 

 

 

【日程第２ 会議録署名員の決定】 

○教育長 

会議録署名員に、５番中嶋委員と６番寺田委員を指名する。 

 

 

【日程第３ 前回定例会会議録の承認】 

○教育長 

委員の皆さまから異議がないので、前回４月定例会会議録を承認する。 

 

 

【日程第４ 教育長報告】  

○教育長 

前回定例会以降の行事等について報告。 

４月２７日(土) 令和６年度能代市山本郡退職校長会総会、懇親会（プラザ都） 

４月３０日(火) 令和６年度第１回二ツ井公民館分館長・主事補会議 

５月 ９日(木) 第７４回全国都市教育長協議会定期総会、研究大会 

（～５月１０日 長崎県長崎市） 

５月１３日(月) 市議会５月臨時会（本庁舎 議場） 

５月１４日(火) 秋田県教育委員会教育長来訪（二ツ井町庁舎 庁議室） 

５月１４日(火) 令和６年度能代市校長会第１回研修会（能代東中学校） 

５月１５日(水) 校長面談（各小学校：二ツ井町庁舎 庁議室） 

５月１６日(木) 校長面談（各中学校：二ツ井町庁舎 庁議室） 

５月２０日(月) 第１回能代市立小中学校事務共同実施推進協議会 

（二ツ井町庁舎 庁議室） 

５月２２日(水) 令和６年度能代市・山本郡初任者研修Ⅰ（二ツ井町庁舎 大会議室） 

５月２３日(木) 教育長及び西村教育委員辞令交付式（本庁舎 市長応接室） 

５月２３日(木) 教育委員会定例会（本庁舎 会議室９・１０） 

５月２６日(日) 能代市献花式（大森慰霊碑） 

５月２７日(月) 令和６年度能代山本租税教育推進協議会定期総会（能代合同庁舎） 

５月２９日(水) 秋田県都市教育長協議会定期総会（秋田市役所） 
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５月２９日(水) 秋田県市町村教育委員会連合会第１回定期総会（秋田市役所） 

５月３０日(木) 令和６年度能代山本市町教育委員会連合会総会 

                              （二ツ井町庁舎 大会議室） 

５月３０日(木) 令和６年度第１回能代・山本地区教科用図書採択地区協議会 

                              （二ツ井町庁舎 大会議室） 

６月 ４日(火) 市議会定例会（～２４日 本庁舎 議場） 

６月２０日(木) 令和６年度第１回社会教育委員の会議（二ツ井町庁舎 大会議室） 

６月２５日(火) 教育委員会定例会（二ツ井町庁舎 大会議室） 

 

 

【日程第５ 議事】  

○教育長 

   「承認第４号 臨時代理の承認について」説明を願う。 

○教育総務課長 

承認第４号 臨時代理の承認について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「承認第４号」を承認する。 

   次に、「承認第５号 臨時代理の承認について」説明を願う。 

○教育総務課長 

   承認第５号 臨時代理の承認について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「承認第５号」を承認する。 

次に、「承認第６号 臨時代理の承認について」説明を願う。 

○教育総務課長 

   承認第６号 臨時代理の承認について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「承認第６号」を承認する。 

次に、「議案第２１号 能代市社会教育委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第２１号 能代市社会教育委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２１号」を可決する。 

次に、「議案第２２号 能代市公民館運営審議会委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第２２号 能代市公民館運営審議会委員の委嘱について《資料により説明》 

○木村委員 

   母親委員会というものを初めて耳にしたが、どのような委員会なのか教えていただきた

い。 

○学校教育課長 

   母親委員会は、能代市山本郡のＰＴＡをまとめる１つの組織として存在している。毎年、

能代市山本郡の小中学校でＰＴＡ役員が決定し、その中で女性の役員として母親委員会

の会長が決定している。 
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○教育長 

   補足する。母親委員会は各学校にあり、ＰＴＡにおける女性の代表である。 

○中嶋委員 

   私が母親委員会にいたときは、年１回の講習会等の活動をしていた。 

○木村委員 

   私はＰＴＡ活動を長らくやらせていただいたが、当時はそのような会はなかった。 

○中嶋委員 

   市町村合併前の旧二ツ井町時代にはそのような会がなかったかもしれない。 

○教育長 

   母親委員会というものは全国的にあったのか。 

○学校教育課長 

   全国的にあったが、徐々に無くなってきている。 

○教育長 

   ＰＴＡの中でもいくつか組織が分かれる。その中に母親だけの会が学校ごとにありベル

マーク集め等の活動をしているが、名称が母子部から母親委員会に変わった。その母親

委員会の委員長が代表として能代市山本郡ＰＴＡ連合会から推薦を受けたものである。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２２号」を可決する。 

次に、「議案第２３号 能代市子ども館運営協議会委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第２３号 能代市子ども館運営協議会委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

異議がないので、「議案第２３号」を可決する。 

次に、「議案第２４号 能代市文化会館運営協議会委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第２４号 能代市文化会館運営協議会委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２４号」を可決する。 

次に、「議案第２５号 能代市二ツ井公民館分館運営委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第２５号 能代市二ツ井公民館分館運営委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２５号」を可決する。 

次に、「議案第２６号 令和６年度能代市一般会計補正予算案に対する意見の申出につ

いて」説明を願う。 

○教育部次長 

議案第２６号 令和６年度能代市一般会計補正予算案に対する意見の申出について《資

料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２６号」を可決する。 

次に、「議案第２７号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について」説

明を願う。 
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○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第２７号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について《資料により

説明》 

○中嶋委員 

   能代市総合体育館大規模改修工事の工期はいつからいつまでか。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議決後に本契約を締結し、令和７年６月３０日の完成を見込んでいる。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２７号」を可決する。 

次に、「議案第２８号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について」説

明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第２８号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について《資料により

説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２８号」を可決する。 

 

 

【日程第６ その他】  

○教育長 

   「その他」について 

各課から 報告事項や連絡事項があれば、お願いする。 

○学校教育課長 

能代市奨学選考委員会委員の委嘱について《資料により説明》 

夏季休業中における学校閉庁日の設定について《資料により説明》 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

      能代市生涯学習奨励員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   質問等をお願いする。 

○木村委員 

   不登校関係についてであるが、先生方が本当によく頑張って生徒に接しておられると感

じている。先生方の立場で見たとき、家庭訪問等、通常勤務以外の時間で子どもたちと接

する必要が出てくると思われるが、どのように対応されているか。 

○学校教育課長 

   不登校傾向の児童生徒のいる学校の先生は、放課後に家庭訪問に行き子どもの様子を窺

ったり、保護者と面談したりしている。このため、通常勤務の時間内では終わらない状況

にあるが、今年度から校務支援システム等を導入し、先生の事務の仕事を効率的に進めら

れるよう対応しているところである。事務の負担が少なくなる分、子どもと向き合う時間

を作っていけるよう、働き方改革を進めていこうと考えている。 

○教育長 

   他に質問等がないようなので、質疑を終了する。 

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。 
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○木村委員 

   先般の秋田魁新報の内館牧子さんのコラムに、「給食費を支払っているのだからいただ

きますという感謝の言葉は述べなくていい、いただきますは宗教の言葉だからやめたらい

いのではないか、と言っている保護者がいる。しかし、私たちは命をいただいて生かして

いただいているのだから、その教育をもっと深くしていかないといけない。」というよう

な内容が書かれていた。 

   現在、小中学校で給食をいただくときに、どのような形で指導しているか。 

○学校教育課長 

   給食のときは、みんなでいただきますをしてから食べている。また、食育、道徳、総合

学習等の教科の中で食べることに関する教育をしている。今後も、給食の調理や食材作り

に関わっている人たちに感謝の気持ちを持って食べるということを教えていきたいと考え

ている。 

○教育長 

   他に意見等がないようなので、終了する。 

以上で予定された事項は、すべて終了した。 

次回の定例会は、令和６年６月２５日午後２時から、能代市役所二ツ井町庁舎２階大会

議室において開催したい。 

本日の定例会を閉会する。 

  

                                午後２時５５分閉会 

 

 


